
 

 

 

 
          
 

 

 
           

 
議員と話してみよう～小金井市議会による 
出前授業 IN 中央大学附属高等学校の 
図書館でプロレス全史を発見！（2 月 13 日） 

施政方針に対する村山ひできの質問と白井市長の答弁（2 月 20 日） 

村山ひできの質問 ※太字は施政方針で述べられた白井市長の発言を引用 白井市長の答弁 

令和 5 年度は「耕して、種をまく年」と設定とあるが収穫する時期はいつを想定してい
るのか？かつて白井議員は西岡前市長に選挙公約の進捗状況を公開するよう求めて
いたが、市長になって自身の公約の達成状況を公開するつもりはあるか？ 

市長任期 4 年間で収穫予定だ
が早まるかもしれない。公約の
進捗状況は公開したい。 

選挙公約や就任挨拶では「保育園廃園」「新庁舎等建設」「都市計画道路」「物価高騰
対策」の順番だった 4 つの重要課題が入れ替わり「物価高騰対策」がトップにきた。市
民生活に直接かかわる物価高対策を最優先で取り組むということでよいか？ 

順番にこだわりはないが、コロナ
と物価高騰対策は全市民対象で
あり力を入れて取り組みたい。 

新庁舎等建設を一刻も早く実現すべき、早急に着工にする必要があるとの認識は同じ
だが、現設計で進めることを基本にの「基本」が意味する幅は？施政方針で触れられて
いない建築資材高騰も早く進めなければいけない理由と考えるが認識は？ 

構造計算にかからない範囲での
修正、コストダウンへの対応が
幅。建設費高騰は同じ認識だ。 

小金井桜名勝指定 100 周年記念事業を計画とあり歓迎するが、かつて白井議員は小
金井桜の復活のために他の樹木を伐採することに否定的な発言をしていた。多種多様
なヤマザクラ並木群だったから名勝に指定されたのである。小金井桜の復活を目指す
という方針を白井市長と市が一体となって共有していると確認してよいか？ 

市にとって重要な名勝。継承し復
活を市長として支援していく。た
だし、生物の多様性については
配慮したい。 

地域に飛び出してみることなど職員が新しい取組に挑戦することを応援しとある。強制
はできないが市職員が地域団体、地域活動に加わる仕組みを実現しないか？ 

同じ思いを持つが、どうやって自
主的に職員が捉えるかが課題。 

 

２０２３（令和５）年度 第１回定例会 特集号：通算９６号 
〇今年最初の第 1 回定例市議会が開会中！注目ポイントは施政方針と一般会計予算 
〇施政方針に対する村山ひできの質問と白井市長の答弁（2 月 20 日） 
〇村山ひでき一般質問①高齢者施策の充実②小金井桜 100 周年記念事業（2 月 27 日） 
〇小金井イベント情報：第 69 回小金井桜まつり（3 月 25 日～26 日） 

2023 年 3 月 8 日 

2 月 17 日から 3 月 24 日までの会期で今年最初の第 1 回定

例会が開会となり、白井市政への本格的な論戦が始まりました。

白井市長にとって初となる施政方針（村山ひできの施政方針に対

する質疑は下段の囲み記事をご参照ください）や 2023 年度の１

年間で使っていくことになる 486 億円を超える一般会計予算の審

査に注目です。 

また、開会初日の 2 月 17 日には越年での審査となった令和 3

年度一般会計決算議案の採決も行われ 5 年連続の不承認！と

なりました……。村山ひできは西岡前市長にとっての最後の決算

ということもあり承認しています。 

そして、空席となっていた副市長ですが、お隣の小平市役所の

現役課長さんを副市長に選任する人事議案が上程され、2 月 20

日に賛成 14：反対 5：退席 3 で可決同意となりました。 

人事は市長の専権事項であり、ときの市長が全幅の信頼を置

いて任命する人物ならばシッカリ仕事をしてもらいたいですし、も

しも万が一のことがあれば、その時に市長の任命責任を問えば

いいと村山ひできは考え、賛成しました。 

西岡前市長の与党的立場だった経験から言うと、市長にとって

副市長ゼロはかなりキツイはずです。そんな状況は市長にとって

も、市政にとっても、市民にとっても不利益にしかなりません。 



 

 

 

 
   

  
 マスク着用、パーテーション前の一般質問を 

いつまで続けるのか議論が必要（2 月 27 日） 
                                                                                                
  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 

●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市ﾄﾗｲｱｽﾛﾝ連合 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選       子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ジェイコム東京に入社           明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ジェイコムを退職 小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ          はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に  東京小金井ロータリークラブ 会員 
 ●2021 年 再選し現在 4 期目           小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

 

 

村山ひでき事務所 
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv 
Twitter 
@Murayama_Hideki 
Facebook 
https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

日時：２０２３年３月２５日(土)～２６日(日) 

１０：００～２０：００（２６日は１８：００まで） 

場所：都立小金井公園(江戸東京たてもの園前広場) 
 
ついに小金井の桜まつりが復活！小金井公園内にはヤマザクラ、 
サトザクラ、ソメイヨシノなどのサクラ約 50 種・1,400 本が植えられ 
ています。「小金井桜まつり」では、郷土芸能、歌、踊り、ダンスなど 
数多くの催し物が披露されるほか、飲食・雑貨などの屋台が出店！ 
また、25 日(土)には夜桜ライトアップ（雨天中止）も予定されています 
ので、桜の香りに酔いしれながら小金井の春をお楽しみください。  

2 月 27 日、短縮された昨年の 12 月議会ではできなかった一

般質問を高齢者施策と小金井桜の復活の 2 つのテーマで行い

ました。 

高齢者施策の充実については、①加入率を高めるために振

り込め詐欺防止の自動通話録音機を町会、自治会、敬老会に

入会する特典として配布、②運転免許返納者に対する交通手

段としてココバス乗車の優遇措置、③既に実施している認知症

事故救済制度（日常生活賠償補償）の周知、④近居・同居の支

援、⑤買物困難への対策として高齢者見守り協定締結事業所

に移動販売の依頼、⑥遺品整理（引越し等も含む）の一時的多

量ごみ収集の改善、について提案をしました。 

また、名勝 小金井桜の復活に向けて①東京都立農業高校と

の連携事業協定によって将来的にヤマザクラ苗木の育成提供

と補植作業が行われる可能性、②名勝指定 100 周年記念事業

の進捗状況、を確認しました。 

詳しくは YouTube でご視聴ください。また、左写真にある QR

コードからも閲覧できますのでご高覧ください。村山は 2 分 40

秒後の登場です。 

 


